

## **Le Siom de la Vallée de Chevreuse inaugure la plus grande déchèterie-ressourcerie d'Ile-de-France**

**Saclay, le 14 octobre 2024** – Le SIOM de la Vallée de Chevreuse est fier d'annoncer l'inauguration de sa nouvelle déchèterie-ressourcerie sur le Plateau de Saclay. Cet événement marquant s'est déroulé en présence du Président du Siom, **Jean-François Vigier**, du Sous-préfet de Palaiseau, **Alexander Grimaud**, du Président de la Communauté d'Agglomération de Paris-Saclay et maire de Palaiseau, **Grégoire de Lasteyrie**, du maire de Saclay, **Michel Senot**, et de nombreux élus locaux, et partenaires, témoignant de l'engagement collectif en faveur de l'économie circulaire et de la transition écologique sur le territoire.

**Cette nouvelle infrastructure, située au cœur de l'Opération d'intérêt national Paris-Saclay est la plus grande construite à plat en Ile-de-France et la première en Essonne.** Elle s'étend sur plus de 6 600 m<sup>2</sup> et comprend une ressourcerie de 872 m<sup>2</sup> dédiée aux ateliers de prévention, de réparation et une boutique solidaire.

Elle permettra aux habitants des 21 communes du SIOM ainsi qu'aux professionnels du territoire de déposer leurs déchets de manière fluide et efficace grâce à des voies distinctes et des compacteurs optimisant le remplissage.

Le site fonctionnera en auto consommation grâce à l'installation de panneaux photovoltaïques. Il a été conçu par un groupement porté par la filiale Generis de Veolia avec Pingat Ingénierie et le cabinet d'architecture Stéphane Soleymani.

Le bâtiment, conçu selon les dernières normes environnementales, est un exemple d'éco-conception avec des panneaux photovoltaïques, une toiture végétalisée, une isolation en laine de chanvre et un système de récupération des eaux pluviales.

Ce projet, subventionné par la Région Île-de-France (600 000 euros) et l'ADEME (400 000 euros), représente un investissement total de 5 550 000 euros.

Avec cette nouvelle déchèterie-ressourcerie, le SIOM poursuit sa politique ambitieuse de valorisation des déchets et de production d'énergies renouvelables. Ce site fonctionnera en réseau avec la déchèterie de Villejust, renforçant ainsi l'offre de solutions de réemploi et de recyclage sur le territoire.

### **Jean-François Vigier, Président du SIOM et Maire de Bures-sur-Yvette déclare :**

*“Je suis heureux d'inaugurer aujourd'hui cette nouvelle déchèterie-ressourcerie, un projet emblématique de notre engagement pour une gestion durable des déchets. Ce site innovant, alliant réemploi et recyclage, est un véritable modèle d'économie circulaire de proximité. Je tiens à remercier chaleureusement tous les élus, partenaires et habitants qui ont soutenu ce projet ambitieux. Ensemble, nous faisons un pas de plus vers un avenir plus vert et responsable, pour le sud francilien.”*

*« Au sein de la Région Ile-de-France, nous sommes fiers d'accompagner des projets structurants et essentiels pour le territoire tels que cette nouvelle déchèterie-ressourcerie. Ce projet permettra de faciliter le réemploi et le tri de nos déchets, mais aussi de lutter contre les dépôts sauvages. Ce nouvel équipement réduira le gaspillage de nos ressources en favorisant une économie circulaire locale. Il sera aussi un lieu de lien social et de partage pour les nouveaux habitants du territoire en développement qu'est l'Opération d'Intérêt National Paris-Saclay. »* A réagi **Valérie Péresse**, Présidente de la Région Ile-de-France et Présidente de l'Établissement Public d'Aménagement Paris-Saclay

*« L'ADEME est fière de soutenir ce projet innovant, tourné vers l'économie circulaire, et structurant pour la transition écologique du territoire comprenant 21 communes bénéficiaires. »* A indiqué **Sylvain Waserman**, Président de l'ADEME.

Pour plus d'informations : [www.siom.fr](http://www.siom.fr)

**Contacts presse :** Natacha Hamann - Directrice de la Communication - [natacha.hamann@siom.fr](mailto:natacha.hamann@siom.fr)  
0651299219

Financé  
par





Financé  
par

